

NOTA CONCEPTUAL

SOLUCIONES ODS QUE REPIENSAN LA CIUDAD

2 Y 3 DICIEMBRE 2021

VENICE 2030

CITY SOLUTIONS



COORGANIZADO POR:



ASSOCIAZIONE ITALIANA
PER IL CONSIGLIO DEI COMUNI
E DELLE REGIONI D'EUROPA



UN HABITAT
FOR A BETTER URBAN FUTURE



Powered by:



CONTRIBUYEN:



Co-funded by
the European Union



CSAR
CENTRO STUDI
SULLE ARTI
DELLA RUSSIA



INTRODUCCION

Venice City Solutions 2030 es un evento anual focalizado en cómo las ciudades y los gobiernos locales están contribuyendo a hacer de los Objetivos de Desarrollo Sostenible una realidad para todos.

Venecia no es solamente un evento, es un proceso que, durante todo el año, reúne a nuestros socios para desarrollar narrativas e identificar instrumentos para que los gobiernos locales puedan seguir contribuyendo a la Agenda 2030.

En su cuarta edición, queremos dar visibilidad a soluciones innovadoras que los gobiernos locales y sus socios están experimentando en nuestras calles y ciudades, y cómo los ODS están inspirando las políticas locales para cambiar viejas formas de hacer y fomentando la acción local de la ciudadanía.

Este año queremos “ir al grano” y ofrecer una plataforma para analizar cómo estamos usando los ODS como un instrumento para transformar la ciudad.

La crisis de la COVID 19 nos ha dado muchas razones para repensar. Y la ciudad en la que vivimos es una de las cosas que necesitamos repensar, como lugar en constante transformación, porque la innovación sucede en la ciudad. Este año queremos encontrar respuestas a las siguientes cuestiones:

- ¿cómo están los ODS guiando la acción de nuestros alcaldes y gestores de las ciudades?
- ¿cómo está la Agenda 2030 influyendo la planificación urbana y los presupuestos municipales?
- ¿cómo están los ODS cambiando la forma en la que los gobiernos locales planifican y proporcionan sus servicios?
- ¿esta la Agenda 2030 ayudando a las ciudades a innovar, cómo y donde?

CONTEXTO

Entrando en su cuarto año consecutivo, Venice City Solutions 2030 se ha convertido en el único evento permanente totalmente dedicado a la implementación local de los ODS. Venecia se centra en el papel de los gobiernos locales y regionales para implementar los ODS, pero también quiere atraer a socios tradicionales y no tradicionales a nuestra visión especial sobre la Agenda 2030 como un instrumento para transformar nuestras ciudades, para desencadenar la acción individual y colectiva y para ayudar a los municipios a planificar, ejecutar y comunicar mejor lo que hacen a diario.

Como cada año, las recomendaciones y narrativa producidas en Venecia se presentan durante el Foro Político de Alto Nivel, el evento oficial de Naciones Unidas que evalúa el estado de implementación de la Agenda 2030. Una ocasión para interactuar con los estados miembros y prestar atención a cuestiones que las ciudades, los gobiernos locales y sus socios consideran esenciales para alcanzar todo el potencial de los ODS.

Las anteriores ediciones de Venice City Solutions se han centrado en los siguientes temas:

-Año 2018 “Financiando los ODS a nivel local”

-Año 2019 “Creando ciudadanía: los ODS como una oportunidad para todos”

-Año 2020 “Visualizando la Agenda 2030 en la ciudad”

Venice City Solutions es la suma de esfuerzos de todos sus organizadores, a invitación de AICCRES, que también mantiene vivo el evento y nos acoge en Venecia. El evento está coorganizado por Ciudades y Gobiernos Locales Unidos, la principal red mundial de ciudades y dos agencias de la ONU: el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo y ONU-Hábitat, junto con la Campaña de Acción de los ODS de las Naciones Unidas, que promueve la Agenda 2030 en nombre de todo el sistema de las Naciones Unidas. Cada año, contamos con diferentes socios, locales e internacionales que contribuyen a nuestros debates.

Venecia es también el punto de encuentro de los Local4Action Hubs de CGLU. Entrando en su segunda convocatoria, esta iniciativa tiene como objetivo crear una comunidad global activa de ciudades y regiones que contribuyen a la Agenda 2030 gracias a la creación de una plataforma para dar visibilidad a los intercambios entre pares, aprendizaje, promoción y comunicación. Venice City Solutions 2030 también es el Hub global de los Local4Action Hubs, donde todos los HuBs tienen la oportunidad de reunirse, intercambiar y difundir su experiencia en la comunidad global.



ESTRUCTURA & TEMAS

Utilizando diferentes metodologías, cada sesión responderá a una serie de preguntas y establecerá el debate donde los participantes elaborarán conjuntamente mensajes y recomendaciones clave. Cada sesión mostrará experiencias locales concretas que están contribuyendo a implementar los ODS a nivel local, pero también mostrará cómo los ODS también están transformando la forma en que pensamos y repensamos la ciudad.

Aprendiendo de la experiencia de la edición 2020, en esta ocasión el evento combinará sesiones en presencia y pre-grabadas, con un programa que será puesto a disposición del público en general a través de nuestro [YouTube Channel](#).

Contáctenos si está usted interesado en organizar una sesión para Venecia, estamos aceptando sesiones pre-grabadas que se centren en lo siguiente:

1. Papel de los gobiernos locales en la Agenda 2030
2. Casos específicos de implementación de los ODS en la ciudad
3. Diversidad de representación por continentes y equidad de género
4. Máximo de 50 minutos

del evento: VeniceCitySolutions.com



Plenario de apertura ¿cómo nos están ayudando los ODS a repensar la ciudad?

PLANIFICANDO - COMPARTIENDO - TRANSFORMANDO - INCLUYENDO

¿cuando? La planificación urbana requiere una cierta temporalidad y objetivos claros, y el año 2030 es nuestra fecha límite

¿por qué? Para generar un cambio efectivo, necesitamos un enfoque inclusivo, necesitamos comunicar la acción local sobre los ODS

¿qué? En un mundo urbano, tenemos que transformar y adaptar nuestro contexto constantemente y los ODS son un instrumento para hacerlo

¿cómo? Dicha transformación tiene que responder a las necesidades de la comunidad que vive en el territorio, la ciudad tiene que convertirse en un espacio incluyente, accesible y que reduzca desigualdades

RECORRIDO VERDE – PLANIFICAR: USANDO LOS ODS PARA PLANIFICAR LA CIUDAD

Cada vez más ciudades están empezando a incluir los ODS en sus sistemas de gestión. Los alcaldes están creando oficinas para los ODS como punto focal programático para coordinar su plan de acción, vinculando la Agenda 2030 con su mandato político y más allá. A medida de que los ODS comienzan a integrarse como servicios locales, se infiltran en la administración, lo que hace que los criterios vinculados a la sostenibilidad sean más difíciles de eliminar cuando ocurra el cambio político. Esta sesión reunirá a dos ciudades que ya han establecido una "Oficina de Entrega de ODS" para contarnos los detalles sobre cómo lo están haciendo y aprender de sus experiencias.

RECORRIDO ROJO – COMPARTIENDO IDEALE: EL PAPEL DE LA CULTURA PARA LOCALIZAR LOS ODS

La cultura está vinculada a todos los aspectos de nuestra vida cotidiana, ya sea arte, literatura, ciencia, política, estilo de vida, etc. Nuestra cultura refleja nuestras tradiciones y creencias, impactando no solo nuestras formas de interactuar, sino también de coexistir. Al mismo tiempo, los aspectos culturales pueden conectar a las personas y las comunidades, pero pueden también conducir a conflictos y aumentar la exclusión social. Es por eso que las políticas de desarrollo guiadas por un componente cultural pueden crear un sentido de pertenencia, impulsar la participación y promover la inclusión. En este sentido, la cultura va de la mano con el proceso de localización de los ODS. Puede actuar como un vehículo para construir cohesión social reforzando la narrativa de localización de los ODS sobre cómo dar forma a las políticas públicas basadas en los principios de la Agenda 2030. La cultura puede ayudar a las ciudades a crear conciencia, fomentar el diálogo y facilitar el entendimiento mutuo, así como proporcionar acceso al conocimiento y al desarrollo de capacidades. Esto puede generar un entendimiento común y colocar las prioridades y necesidades de las personas en el centro del desarrollo sostenible, de modo que las aspiraciones de la Agenda 2030 puedan traducirse en realidad a nivel local.

RECORRIDO AMARILLO – TRANSFORMANDO: UNA NUEVA MOVILIDAD SOSTENIBLE

La industria del vehículo eléctrico está experimentando una auténtica revolución. Estamos acostumbrados a oír hablar sobre el coche eléctrico, pero en contextos en desarrollo, las bicicletas asistidas y los tuk-tuks eléctricos están tomando el lugar de los coches como una alternativa asequible para muchos trabajadores. Queremos compartir innovaciones provenientes del mundo en desarrollo, donde el futuro es cada vez más eléctrico. Además, queremos añadir un componente de transporte público sobre ríos y estuarios. El agua es una parte muy importante de la Agenda 2030 y creemos que no hemos incorporado suficientemente la importancia del agua en la acción municipal. Esta sesión quiere ver cómo las ciudades están utilizando sus vías fluviales para promover una movilidad urbana más sostenible e inclusiva. En una ciudad como Venecia, donde todo el transporte se realiza a través del agua, tienen una experiencia milenaria, ¿qué está pasando en otros contextos y cómo pueden los ríos de nuestra ciudad contribuir a la Agenda 2030?

RECORRIDO AZUL – INCLUYENDO: REDUCIENDO DESIGUALDADES EN LA CIUDAD

Los keinesianos solían hablar del papel del Estado para intervenir en situaciones en las que el mercado no funcionaba correctamente. La ciudad es también un mercado económico donde se intercambian bienes y servicios dentro de unas fronteras territoriales. ¿Qué papel están jugando los municipios en corregir las desigualdades que genera el mercado global? ¿cómo utilizando su acción para promover la igualdad de oportunidades? Muchas ciudades intervienen proporcionando servicios sociales a aquellos que no pueden pagar por esos servicios, pero también dan un valor agregado a la colectividad, al tomar acciones individuales y crear valor al ejecutar acciones comunitarias.

VENICE
CITY SOLUTIONS
2030



RECOMENDACIONES PARA EL FORO POLITICO DE ALTO NIVEL SOBRE DESARROLLO SOSTENIBLE 2022

Como en ocasiones anteriores, las recomendaciones del evento serán presentadas en el Foro Político de Alto Nivel, el mecanismo formal de seguimiento de los ODS que se reúne en Nueva York en julio de cada año, transmitiendo a los Estados Miembros y gobiernos las nuevas ideas y soluciones identificadas. [1]

LOCAL4ACTION HUBS DE CGLU

La iniciativa Local4Action HUBs de CGLU centra la localización de las agendas globales en las prácticas, procesos e iniciativas innovadoras de los miembros de CGLU, proporcionando la plataforma que conecta, sincroniza y acelera la implementación de las agendas globales, estableciendo a las ciudades y regiones como actores principales para la sostenibilidad global. Proporciona visibilidad y pone el sello de CGLU a las iniciativas ambiciosas y transformadoras de los gobiernos locales y regionales, estableciendo enfoques locales para la sostenibilidad a la vanguardia de la conversación global.

En Venecia, todos los HUB tienen la oportunidad de reunirse e intercambiar con otros y mostrar cómo los gobiernos locales y regionales están demostrando que quieren acelerar, a través de los Hubs, acciones fuertes que sean catalizadores para los ciudadanos y que garanticen el desarrollo sostenible. Esta edición acogerá los nuevos Hubs que se han sumado a la iniciativa en el último año.

PARA MAS INFORMACION

Esta edición estará en línea

La interpretación estará disponible en inglés, francés, español e italiano.

Para obtener más información, póngase en contacto con:

Contáctate a:

Diana Lopez Caramazana

Especialista de partenariados con ciudades y gobiernos locales

Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, Nueva York

diana.lopez (at) undp.org

REGISTRO

Si está interesado en participar, register su interés completando el formulario disponible [AQUÍ](#).